
別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２７年度 第３回 栃木東部地域会議 

開催日時 平成２７年７月２２日  開会１９時００分  閉会２０時２３分  

開催場所 栃木市国府公民館 大交流室 

出席委員氏名 五十嵐 記代子、大橋 哲夫、荻島 哲、柏崎 桂二、柏崎 章吉、 

神田 誠司、神戸 透、倉持 好則、後藤 英雄、 

島田 秀夫、竹澤 克元、田中 雅人、藤本 紀子 

欠席委員氏名 大山 惠久、千葉 義弘、谷中 俊太郎 

事務局職員職氏名 地域まちづくり課 課長補佐 清水 孝之、 

栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長 出井 正一、 

大宮公民館長 伏木 広安、国府公民館主査 毛塚 隆 

その他出席者等  

会議事項 ・地域予算提案について 

・地域会議だよりについて 

・栃木市子ども・子育て会議委員の推薦について 

・「知事と語ろう！とちぎ元気フォーラム」出席について 

会議の公開又は 

非公開の別 

公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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１ 開会  司会：出井所長 

 

２ あいさつ  柏﨑会長 

 

３ 議事 

・本日の出席委員数について、事務局から報告願う。 

・本日の出席委員は１３名である。 

・全委員の過半数であるため、本日の会議は成立している。 

（１）地域予算提案について 

・事務局から説明願う。 

・（資料１ページに基づいて説明） 

事業１ 大塚・大宮公園休憩スペースの設置 

事業２ 国庁まつりの常設舞台の設置 

事業３ 健康年齢を延ばす活動 

事業４ 健康づくり認知症予防 

まず、対象内について、１の公園の休憩スペースの設置については、公園はス

ポーツ振興課が所管し、簡易なものであれば該当になるだろうとのこと。公園
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は借地のため課題はあると思われる。２の国庁まつりの常設舞台の設置につい

ては、国庁跡は文化課が所管する。３の健康年齢を延ばす活動については、健

康増進課が主体となり、地域包括ケア推進課も関係すると思われる。４の健康

づくり認知症予防については、地域包括ケア推進課が所管となると思われる。 

 （続けて、対象外事業と条件付き対象内事業について説明した。） 

・１ページの表の下には、今後変更になることがあると書いてあるが、対象外だ

と思っていたものがいつの間にか対象内になるようなことがあると困ると思

う。そのようなことはあるのか。 

・条件付き対象内の事業が、今後対象内・対象外のどちらかになるというように

ご理解いただきたい。 

・事務局は何を基準に対象内と対象外に分けたのか。 

・１ページの上段に載せた３つの基準に従って分けた。 

・公園が借地であっても、借地なりに住民に使い易いようにするのが市の役割だ

と思う。大宮運動公園には休憩スペースが既に１つあって、もう１つ同じ物の

設置をスポーツ振興課に昨年要望し、予算も出してもらっている。今になって

借地を理由に設置が難しいと言われるのは納得がいかない。 

・借地での設置が難しいというのは私見であるので訂正したい。スポーツ振興課

としては、今後公園の土地を買い上げたいと考えている。 

・大塚運動広場付近の下水道が整備されたら、広場のトイレを水洗にしてくれる

だろうから、もう少し待てば解決するものと思っている。別な話になるが、思

川河川敷の整備が遅れている。放置するとマムシなどの害が地域に出ると思

う。地域会議で提案する事業の予算には限りがあるので、この話はふれあいト

ークでも要望したい。 

・しばらくは対象外の事業を除外して考えていけばよいか。 

・そのようにしていただきたい。 

・予算の限度もあるので、公園の整備の順としては、トイレが先で、次に談笑ス

ペースとするのがよいと思う。談笑スペースがあってもきれいなトイレがない

と人が集まらないからだ。談笑スペースについては、今回は取り下げてもよい

と考えている。地域会議として初めての提案で、国府地区にある国庁跡の整備

を提案するのはいかがなものかとも考えているので、私の提案を取り下げよう

とも思っている。そこで、３か４の事業を提案するのがよいと考えている。 

・大宮運動公園のトイレは数年前から水洗になっているので、休憩スペースの設

置を要望する。 

・大塚運動広場のトイレは汲み取り式だ。 

・東部地域の提案としては、大宮と国府の共通の課題にしてはどうか。ちなみに、

事務局で対象外とされたものの中にいいものが多いように思う。 

・４の事業について、社協と地域会議の共催で高齢者を守る安心・安全教室がで

きるとよい。 

・２の事業の概算はいかがか。年度毎に舞台、屋根というふうに分けて設置する

こともできると思う。 

・国庁跡は国府地区にはあるが、日本の歴史を表すものだ。 
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・３年前くらいからふれあいトークで意見は出している。７０～８０万円かかる

ようだ。伝統的な衣装などは古くてクリーニングにかけられないので、雨が降

ると演技は即中止になる。 

・いずれ観光客を呼び込むことなどにつなげたい。 

・予算は翌年度に繰り越せないのか。 

・一番目は２つの公園の整備で、二番目に数年がかりで国庁跡に常設舞台を作っ

ていけばよいのではないか。 

・国庁まつりには、毎年延べ１，５００人が参加していると聞いている。 

・３０５万円の予算を有効に使うためには、１か２の事業がよいと思う。国庁跡

の整備に３０５万円をかければよいものができるが、それでは大宮地区の皆さ

んに申し訳ない。 

・今日の話し合いでは、提案する事業に優先順位をつけていただきたい。次回ま

でに事務局が所管課と協議して事業費を積算し、予算内でできる事業を決めて

いきたい。 

・３と４の事業は公民館活動でやっている。１と２の事業はいわゆるハコモノだ。

事務局として金額を含めた本当の腹案はあるのか。 

・事業の金額は考えずに、対象内か対象外かを振り分けた。 

・公民館や包括支援センターでやっている事業を、なぜ対象内に入れたのか。こ

れらは地域ではなく市全体の取組だと思う。事務局の振り分け方が理解できな

いので、説明願いたい。 

・３の事業を提案した者として述べさせていただく。健康のために具体的に食べ

物は何がいいとかが地域に広がっていないので、食べ物が健康を作ることを地

域の女性会などに広めていきたい。東部地域でその取組を数年やって、成果が

でたら市全体に広めていきたい。そして、高齢者への税金が回るのを少なくし

たい。長野県では塩分を控える取組によって長寿県になった。 

・提案の優先順位を決めたい。 

・１の事業は、金額がいくらだとこれくらいのものが立つとか、図面だけでなく

写真付きのたたき台があると分かり易くてよい。 

・大宮運動公園に今ある休憩所と同じものを反対側にも欲しい、とスポーツ振興

課に要望している。過去に利用者間で荷物置き場のことでトラブルになったこ

とがある。 

・１の事業を最優先でよいか。 

・大宮運動公園は、フェンスの内側にトイレがあるのか。 

・そのとおり。 

・事務局では予算内のものを考えるのか、それとも、数年にわたるものまで考え

てくれるのか。 

・例えば国庁跡の整備で、初年度は何、次の年度は何というふうに分けて提案す

ることはできる。 

・日本の歴史のものだから、国庁を整備すべきだと思う。 

・１の事業を最優先で、次に２の事業、そして３、４の事業という順位で提案し

たいがいかがか。（異議なし） 
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・３と４の事業は、社協とは別にやるということか。 

・先ほど３や４の事業は地域会議の提案としてふさわしくないというような意見

が出たが、東部地域で高齢者の人口が多いとか、高齢者率が高いとかがあれば、

３や４の事業もやるべきだと思う。藤岡は人口が少ないが、高齢者が多く亡く

なっているように感じる。地区毎に６５歳以上の人口が分かるとよい。 

・３と４の事業は、市の事業の延長線上のようでインパクトが弱いが、引き続き

会議で議論したい。これから実働組織の組織化も検討することになるので、今

回対象外になった事業も話題にしていきたい。 

 

（２）地域会議だよりについて 

・事務局から説明願う。 

・Ａ４版の両面刷りで、８月下旬に配付される９月広報で、地区内全戸配付した

い。 

 

（３）栃木市子ども・子育て会議委員の推薦について 

・事務局から説明願う。 

・（推薦依頼書に基づき説明した。） 

・できればＰＴＡなど子どもに関わる団体の役員の方が適任だと思う。その点か

ら、ＰＴＡ会長や学童野球の監督を務める倉持委員を推薦したい。 

・倉持委員、いかがか。 

・私としても小中学生くらいの子どもがいる方がよいと思っていた。会議に毎回

出られるかどうかは分からないが、推薦されれば引き受けたい。 

・倉持委員を推薦する。 

 

（４）「知事と語ろう！とちぎ元気フォーラム」出席について 

・事務局から説明願う。 

・（出席依頼書に基づき説明した。） 

・出席依頼は２名なので、会長と副会長でいかがか。 

・他用があり出席できない。 

・国府の会長が出るので、もう一人は大宮から出られるとよい。 

・私と柏崎委員で出席する。 

 

（５）その他 

・事務局から何かあれば、説明願いたい。 

・（地方都市リノベーション事業の概要について説明し、また、ふれあいトーク

への参加を呼びかけた。） 

・人数割りからして、特に大宮・国府はふれあいトークの時間が足りないように

思う。所要時間は分かるか。 

・２時間程を予定している。 

・皆川と大宮・国府でどちらの人口が多いと思っているのか。２倍くらい違うの

に同じ時間で終わらせようとすることに無理がある。３時間くらいは時間をか



 

事務局 

委員 

 

 

委員 

けて欲しい。 

・市長に伝える。 

・大宮地区の住民がふれあいトークで提案した外灯のＬＥＤ化が採用されたこと

がある。こうした有効な意見が出ていることを所管課に説明し直して欲しい。 

 

・まちづくり協議会では会議の１週間くらい前に資料が渡されていた。地域会議

でも、できれば会議の１週間前には資料を送って欲しい。 

 

４ その他 

（１）事務連絡 

・次回会議 ８月２６日（水）午後７時（大宮公民館） 

 


